

Eine Sternstunde der Schauspielkunst „Sein oder Nichtsein“: Burgfestspiele präsentieren mit „Hamlet“ vielbeachtete Eigenproduktion

Bad Vilbel (kof/jp). Die vorerst letzte Premiere der diesjährigen Burgfestspiele in Bad Vilbel landete mit dem Shakespeare-Drama „Hamlet“ einen weiteren Volltreffer. Als Bad Vilbeler Eigenproduktion konzipiert und von Regisseur Harald Demmer in Szene gesetzt, dürfte sich das Drama um den berühmtesten Prinzen der Weltliteratur zu einem echten Höhepunkt der diesjährigen Saison entwickeln.

Vor ausverkauftem Haus inszenierte ein sehr professionell agierendes Ensemble das weltberühmte königliche Familien- und Staatsdrama um Liebe, Hass, Schuld, Sühne und grenzenlose Rache. Ein Klassiker der Weltliteratur, wie es das Shakespeare-Drama zweifelsohne ist, findet offensichtlich auch in diesem Jahr wieder ein gespanntes und interessiertes Publikum in Bad Vilbel vor. Dem Himmel sei Dank, hatte der Wettergott wieder ein Einsehen mit den Theatermachern der Festspiele und bescherte den Premierengästen bei lauen Sommertemperaturen die „Hohe Schule“ der Schauspielkunst. Brillant vor allem der Hamletdarsteller Jonas Baeck, der es ausdrucksstark verstand den Charakter der Titelfigur in seinen verschiedenen Facetten meisterlich umzusetzen. Den schmalen Grat zwischen Wahrheit und Wahnsinn des Dänenprinzen bei der Suche nach dem Mörder seines Vaters meisterte Baeck bravourös und sehr glaubhaft. Aber auch die übrige Besetzung kann mit versierten und bühnenfesten Mimen aufwarten. Etwa Volker Niederfahrenhorst als Claudius, König von Dänemark oder Angelika Bartsch als Gertrud, Königin und nunmehr Frau des Claudius.

Manipulation der Realität

Zur Geschichte: Hamlet, Prinz von Dänemark erfährt in Wittenberg die Nachricht vom plötzlichen Tod seines Vaters, des Königs. Er eilt nach Hause und kommt gerade recht zur Hochzeit seiner Mutter mit seinem Oheim Claudius. Eine Schande für die ganze Familie. Nachts erscheint der Geist seines Vaters, beschuldigt Hamlets Oheim des Mordes an ihm selbst und fordert seinen Sohn auf, grenzenlose Rache an Claudius zu nehmen. Um zu erforschen, ob der Geist ihn nicht in die Irre führt, beschließt Hamlet sich wahnsinnig zu stellen, um die ganze Wahrheit über das Schicksal seines geliebten Vaters zu erfahren. In einer wahren Orgie von Racheplänen, Intrigen und deren Verwirklichung kommt Hamlet schließlich selbst zu Tode, und mit ihm seine ganze verworrene Welt. Bis zum heutigen Tag bildet Shakespeares „Hamlet“ eine gültige Analyse jenes intellektuellen Dilemmas zwischen dem komplexen Denken und einer wie auch immer gearteten politischen Betätigung.

Ein Thema, wie es aktueller nicht sein könnte. Der fortschreitende Realitätsverlust Hamlets und seine Manipulation von Wirklichkeit und Phantasie finden in der heutigen Zeit ihre entsprechenden Parallelen. Ein Stück Weltliteratur und eines der meistgespielten Theaterstücke für die Bühne der Burgfestspiele in Bad Vilbel und eine sehr gelungene Premiere mit einem hoch zu lobenden Ensemble. Die Burgfestspiele machen ihrem Ruf auch weiterhin alle Ehre eine der gefragtesten Freilichtbühnen in Deutschland zu sein.

Mit Shakespeares „Hamlet“ zeigen die Bad Vilbeler Burgfestspiele ein nach wie vor hochaktuelles Stück um „Sein oder Nichtsein“.

Foto: Fröhlich